
 
 
 

 

 

 
 

 

 

REUNIÓN DEL CONSEJO DE COOPERACIÓN AL 
DESARROLLO. 

Lugar y Fecha : Leioa, a 20 de junio de 2013                                   
Hora comienzo :11:00 horas  

Hora de finalización: 13:00 horas 
 
Preside: 
Sra. Iratxe Amiano (Directora de Responsabilidad Social) 

 
Secretaria: 
Sra. Estibaliz Martínez (Técnica de la Oficina de Cooperación al Desarrollo) 

 
Asistentes: 

Personas miembros del Consejo 

Sr. Joseba Zuazo Olozaga  

Sr. Joseba Sainz de Murieta Mangado  

Sr. Imanol Zubero  

Sr. Koldo Unceta Satrústegi 

Sra. Maria José Mijangos 

Personas no miembros del Consejo 

Sr. Mari Paz Santos (BIONATUR) 

Sra. Mikel García Puga (BIONATUR) 

Ausentes 

Sra. Maite Zelaia 

Sr. Anaut Patterson Mendiola  

Sr. Eneko Calle 

Sr. Khalil Ould Said 

Sra. María José Maeztu  

Sr. Luis Guridi 

 

 

Orden del día: 
 
1. Plan de trabajo del tercer trimestre de 2013 
2. Ruegos y preguntas. 
 



 
 
 

 

 

 
 

 

Acta 

Primer punto del orden del día: Plan de trabajo del tercer trimestre de 2013. 

Iratxe Amiano (Directora de Responsabilidad Social) abre la sesión trasladando al 
Consejo  la importancia de realizar una reflexión sobre su funcionamiento hasta el 
momento y el sentido de su continuidad.  
Marita Santos (Bionatur) valora de manera muy positiva la existencia del Consejo y 
sobre todo que las reuniones estén abiertas al alumnado.  
Imanol Zubero nos recuerda que desde su creación el Consejo se ha centrado sobre todo 
en la redacción de su definición estatutaria, así como en intentar incidir en la política 
del equipo rectoral de la UPV/EHU. En su opinión, faltan actuaciones concretas dirigidas 
a nuestra comunidad universitaria y este podría ser uno de los objetivos del Plan de 
trabajo del tercer trimestre de 2013. 
Joseba Zuazo expresa su acuerdo con esta reflexión y propone realizar prácticas en pro 
de la cooperación al desarrollo que involucre a la comunidad universitaria. En este 
sentido, Maria José Mijangos traslada al Consejo la siguiente pregunta para su reflexión 
¿Esta parte operativa le corresponde al Consejo? ¿Podemos asumir esta parte operativa 
con la carga de trabajo que supone? 

Iratxe Amiano comenta la importancia del Consejo también como órgano de reflexión y 
dinamizador de propuestas que incluirían acciones concretas para impulsar la 
cooperación al desarrollo. La parte más operativa y de puesta en marcha de las acciones 
podrían asumirse desde la Oficina de Cooperación al Desarrollo. 

Koldo Unceta añade que el contexto actual no es el mismo que el contexto en el que se 
creó el Consejo. En la actualidad estamos sumidos en un contexto donde converge una 
crisis de identidad en de la Cooperación al desarrollo con una crisis de identidad de la 
propia universidad. Por lo tanto, es tiempo de plantearse cómo dinamizar 
conjuntamente la solidaridad internacional con la solidaridad interna. Teniendo en 
cuenta lo expuesto, sería interesante organizar una jornada donde se presente el 
escenario actual y se reflexione sobre el mismo. 

Joseba Sainz de Murieta añade que el cambio experimentado por nuestro contexto 
social nos ofrece oportunidades interesantes de actuación en el área de la 
responsabilidad social. 

En este sentido Maria Jose Mijangos nos confirma como el trabajo de las ONGD va en la 
línea de conciliación de estos dos conceptos. Así, con la Asociación que colabora 
(Berdinak) además de plantear proyectos de incidencia internacional, ha comenzado a 
realiza iniciativas en nuestro entorno más próximo (Creación de un huerto en las faldas 
del Gorbea). 
Teniendo en cuenta todas estas reflexiones y volviendo al punto del orden del día que 
nos ocupa Iratxe Amiano propone dar forma a una actividad concreta que se materialice 
en del tercer trimestre de 2013. Esta actividad se concretaría en el Consejo y la 
ejecución sería asumida por la Oficina de Cooperación al desarrollo con ayuda de la de 
Sostenibilidad. 
   
 El Consejo decide realizar una jornada de reflexión en el tercer trimestre de 2013 con 
el presupuesto de 2.000€ perteneciente a la partida de Responsabilidad Social. Se 
propone que esta Jornada se articule en  dos momentos: una ponencia marco y un 
segundo momento donde se que integren diferentes grupos de trabajo. Se propone 
invitar a personas externas a la UPV/EHU (coordinadora de ONGD e incluso otras 
universidades) que nos ayuden a reflexionar sobre qué está pasando en la universidad. 
Koldo Unceta propone un tema que conecte más con la sociedad no universitaria, 
podría denominarse, en contraposición al CAMPUS DE LA EXCELENCIA, CAMPUS 



 
 
 

 

 

 
 

RESPONSABLE Y SOLIDARIO. 
Maria Jose Mijangos subraya que la Jornada debe tener como principal objetivo el 
implicar a   la universidad en acciones solidarias (por ejemplo, mediante la cesión de 
espacios).  
Antes de organizar la jornada debemos de preparar un marco de reflexión. Imanol 
Zubero propone que el objetivo de la jornada sea reflexionar sobre la reconexión 
universidad sociedad. De esta Jornada pueden salir dos compromisos en los cuales la 
universidad ponga al servicio de la sociedad sus conocimientos. 
 
El Consejo acuerda abrir un documento (compartido en la carpeta: 
gordetalde.ehu.es\grupos$\Consejo_Cooperacion) para trabajar sobre la estructura  y 
contenidos de la Jornada. Además, acuerda reunirse el próximo septiembre para ultimar 
acuerdos y posibles fechas.  
 

Segundo punto del orden del día: Ruegos y preguntas. 

1. Iratxe Amiano hace una breve exposición del trabajo que la dirección de 
Responsabilidad Social está realizando en el área de Sostenibilidad. Desde 2010 hasta el 
momento actual se han organizado diferentes jornadas de trabajo y mesas debate  en 
las cuales se ha tratado con profundidad el cómo integrar la sostenibilidad en el 
currículum universitario. Además, se también se está trabajando en incorporar mejoras 
en la gestión de los centros, planes de mejora Ekoscan, que consiste en llevar a cabo una 
serie de buenas prácticas en nuestro entorno de trabajo, que sean más solidarias con el 
medio ambiente, y que intenten además reducir la generación de residuos y emisiones, 
y la optimización en el uso de los recursos. Estos grupos están teniendo gran éxito en 
los centros, los cuales cada vez más demandan su creación. 

Como consecuencia de todo este trabajo, y tras detectar la gran necesidad de poner en 
común todos estos avances, se ha puesto en marcha la creación de una Plataforma 
interna de trabajo colaborativo con acceso directo desde la web de la UPV/EHU. En esta 
plataforma cabe la posibilidad de incorporar diversas temáticas relacionadas con 
Responsabilidad Social como  la cooperación al desarrollo. 

2. Maria Jose Mijangos pone su cargo a disposición del Consejo dado que el próximo año 
tiene previsto disfrutar de un permiso que le permita dedicarse a la cooperación al 
desarrollo en terreno. Iratxe Amiano, como presidenta en funciones, agradece la labor 
de Mari Jose en este Consejo y tendrá en cuenta este hecho de cara a posibles 
nombramientos. 
 
Se acuerda convocar la próxima reunión para la primera quincena de septiembre 

de 2013. Estibaliz se encargará de realizar una encuesta para conciliar las agendas de 
todos y todas. 
Sin más temas a tratar se levanta la sesión.             

 
 
 
 
           
 
 
 


